
股票代码：300034                            股票简称：钢研高纳 

北京钢研高纳科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-002 

投资者关系活动类

别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

兴业证券-石康 

天风证券股份有限公司-陆文杰 

国金基金管理有限公司-边广洁 

中金公司-李舜尧 

东方阿尔法基金管理有限公司-刘明 

中航证券有限公司-魏永 

浙江景和资产管理有限公司-俞谷声 

方正证券股份有限公司-鲍学博等 100余家机构投资者 

时间 2022年 09 月 05日（星期一）上午 9:30-11:00 

地点 价值在线 

上市公司接待人员

姓名 

董事会秘书：蔡晓宝先生 

计划财务部主任：王逸夫先生 

市场部主任：黄烁先生 

投资者关系活动主

要内容介绍 

1、问：原材料价格上涨对公司毛利率影响有多大，是否

会转移至下游企业。 

答：您好！感谢您对公司的关注。近年原材料价格的波

动较大，本公司一方面针对部分产品采取技术优化以提

升成材率、合格率，采取工艺改进提高设备利用率和生

产效率，降本增效，减小原材料上涨造成的成本增加的

影响；另一方面针对部分产品的在手订单，采用“以销



定产”的模式，与客户重新议价，适当提高产品售价，

应对原材料价格上涨问题。但仍存在部分产品在因原材

料价格上涨导致制造成本增加，从而出现毛利率下降的

风险。 

2、问：请问，公司和航发动力合资成立的西安子公司预

计什么时候可以建成投产并实现盈利？谢谢！ 

答：您好，目前西安子公司已完成工商注册等手续，若

有新的进展，公司将根据相关制度履行信息披露义务，

感谢您的关注！ 

3、对于提高毛利率是否有优化空间？ 

答：有一定优化空间。公司已将提高管理水平、改进工

艺流程、提升运营效率作为一项长效机制。同时，公司

积极推进精益生产，降本增效，探索措施更容易实现、

效果更为突出的方法。 

4、问：公司各个业务板块未来的发展方向能否展开说

说？ 

答：您好，在未来 3-5年是行业发展的关键时期，公司

将综合客户需求、关注竞争对手的进展，将致力于在这

3-5 年内实现转型：市场从国内转型到国内国际两个市

场、产品逐步实现由坯到件的转变、部分产品从航空发

动机拓展到航空领域、能源、石化领域。 

5、问：领导对公司上半年业绩下滑的原因，应对策略是

什么？ 

答：您好，公司上半年业绩下滑的主要原因是因为原材

料价格上涨所致，另一方面公司深化提质增效，推进精

益生产，强化供应链体系建设，搭建精益制造和精益管

理平台，建立精益企业文化。感谢您的关注。 

6、问：公司对创新能力及研发投入有什么规划？ 

答：公司结合国家重点研发计划，积极争取国家各类科



技计划支持，联合上下游企业、高校、科研院所开展基

础研究和应用创新，结合用户需求开展联合攻关。突破

关键核心技术，并不断健全科研成果转化机制。 

7、问：公司新材料系统业务目前下游的需求情况怎么

样？ 

答：您好，目前公司新材料系统属于公司研发一代、储

备一代的布局，新材料研发瞄准新型号的新需求，限于

保密情况，此处不便于公开。公司从预研阶段开始布局，

即可获得准入机会，随着型号的放量，需求也会逐步放

量。 

8、请简单介绍下青岛新力通国内及国际业务发展情

况？ 

 答：青岛新力通传统业务受疫情影响较大，导致国内产

能下滑，但整体保持平稳，且合同增速较好。新力通正

积极拓展石油石化及冶金市场，并取得了一定的成绩；

在国际市场上，受国外疫情影响较大，随着国外疫情好

转，新力通国际业务有望恢复到预期水平。 

9、问：未来公司各个板块业绩增长点主要集中在哪里？

请简单介绍下。 

答：您好，公司未来业绩增长的驱动力主要集中在航空

发动机、燃气轮机和航天发动机的高端金属部件的需求

增长，公司目前布局的石化、核电、增材等产品市场未

来也会有一定增长。 

10、问：请问，公司德阳子公司的建设情况如何，什么

时候可以建成投产？谢谢！ 

答：您好，目前德阳子公司已经完成工商注册，其他相

关工作正在如期推进中，感谢您对公司的关注和支持。 

附件清单（如有）  

日期 2022年 09 月 05日 



 


